

Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 67 (1979)

Heft: [10]

Werbung

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 15.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Ce qu'en pense le dispensaire des femmes à Genève

Aujourd'hui à Genève, on utilise la technique des prostaglandines, mais seulement au cours du deuxième trimestre de la grossesse. Autrement dit, cette technique risque de ne plus être utilisée du tout puisque c'est de justesse qu'on peut, à Genève, avorter après douze semaines, et encore, tout n'est pas acquis de ce côté-là. Pour le premier trimestre, il y a des méthodes tout aussi efficaces comme la méthode par aspiration, dite de Karman, qui ne présente pratiquement pas de danger, ne nécessite pas d'anesthésie — ce qui permet à la femme de participer — et est incomparablement moins douloureuse.

Les prostaglandines ont été abandonnées à Genève depuis que deux femmes très jeunes ont subi, sous l'effet de fortes contractions dues à des doses massives de prostaglandines, une déchirure grave du col de l'utérus. Précisons, cependant, que la déchirure dépend bien souvent du doigté du praticien...

Depuis lors, on applique souvent de la prostaglandine à très faibles doses (entre 2 et 5 mg) la veille de l'avortement, ce qui permet à la femme de « travailler » en douceur pendant la nuit.

Fondamentalement, il s'agit d'une question de choix. Nous tâchons d'informer le mieux possible les femmes qui vont avorter afin qu'elles puissent décider elles-mêmes ce qui vaut mieux pour elles. La liberté de choix n'est pas facile à obtenir. D'abord, il faut savoir entre quoi et quoi choisir. Ensuite, il faut faire admettre que nous avons le droit de décider de notre propre corps.

Si nous en sommes arrivées là où nous sommes aujourd'hui à Genève qui, il faut bien le dire, est un des cantons les plus avancés en la matière, c'est à force d'une lutte sans relâche. Dans les décisions prises par-dessus leur tête et qui les concernaient directement, les femmes ne rataient pas une occasion de manifester leur présence. C'est dans la continuité de la lutte qu'on peut aboutir à des résultats.

L'avis d'un gynécologue

Chacune sait que parler avec son gynécologue n'est pas une chose aisée. Manque de temps du médecin et langage incroyablement difficile ont tôt fait de nous décourager de vouloir faire cassette ! Nous en avons tout de même interrogé un sur la question. « Le priming ? Oui, nous ne l'utilisons quasi pas à Genève, c'est une méthode complètement démodée et ceux qui l'appliquent sont dix ans en retard. »

Fin mot de l'histoire : nous avons appris par d'autres canaux que ce médecin pratiquait lui-même des avortements avec cette méthode, lorsque la grossesse de la femme avait dépassé le premier trimestre. Peut-être, après tout, était-ce cela qu'il voulait dire ? Nous l'avions bien dit : le langage médical n'est pas facile à saisir...

Un spécialiste de la fertilité et de la contraception

Dans une brochure publiée par l'OMS (Organisation Mondiale de la Santé) le Dr Clive Wood, professeur de physiologie reproductive à l'Université d'Oxford, déclare : « Au cours de ces dix dernières années, la possibilité de mettre un terme à des grossesses de trois mois ou plus s'est grandement améliorée grâce à l'utilisation des prostaglandines. Malheureusement, cela ne va pas sans difficultés connexes. Diarrhées, nausées et vomissements sont fréquents pendant l'avortement. En outre, il y a un certain délai entre la prise de prostaglandines et l'avortement lui-même, et parfois, le fœtus n'est pas complètement expulsé. C'est pourquoi les prostaglandines que nous utilisons aujourd'hui ne sont probablement pas à recommander pour mettre fin à des grossesses qui n'en sont qu'au début, alors qu'il existe d'autres méthodes. »

M. G.

A noter...

VENTE
en faveur
du Service d'accueil en gare des
Amies de la Jeune Fille

jeudi 18 octobre
de 10 à 18 heures

Salle communale du Petit-Lancy
Bus N° 2 - Arrêt Lancy-Ecole, Genève

EMMAÜS

débarrasse gratuitement
votre appartement, bureau,
cave, grenier et voitures

Communauté d'Emmaüs - 5, route de Drize - Tél. 42 39 59
Genève - CCP 12 - 1222



Foire de Genève

• Tout pour rendre la vie plus facile (du petit robot à l'appareil le plus perfectionné).

• Tout pour rendre un intérieur plus agréable à vivre, plus personnel. Et pour la première fois au Salon : HOME EXPO, le nec plus ultra du mobilier et de la décoration.

• Tout pour s'instruire et se distraire (conférences, expositions thématiques, colloques, animation, jeux, concours, démonstrations).

GENÈVE **PALAIS DES EXPOSITIONS**
DU 31 OCTOBRE AU 11 NOVEMBRE 1979



Semaine : de 14 h. à 22 h. 30 (restaurants 23 h.)
Samedis et dimanche 4 nov. : de 11 h. à 22 h. 30 (restaurants 23 h.)
Dimanche : 11 novembre de 11 h. à 20 h. (restaurants 21 h.)

Billets spéciaux CFF, se renseigner dans les gares.